
得票数 得票率(％)

当 たきぐち 学
（無所属）

町田 たかし
（無所属・自公推薦）

もぎ 正道
（無所属・共産推薦）

計 64,398 (100.0)

【荒川区長選挙】 投票総数　　65,411票

 うち無効票　1,013票

30,455 (47.3)

27,285 (42.4)

6,658 (10.3)

 当日有権者数 169,606人
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投票率が

４割前後に

得票数 得票率(％)

当 どばし けいこ
（自民・元）

岡野 げんき
（無所属・新）

山川 ゆうな
（無所属・新）

小林 ひろし

（共産・新）

計 63,241 (100.0)

23,453 (37.1)

14,375 (22.7)

12,171 (19.3)

13,242 (20.9)

【区議補欠選挙】 投票総数　　65,397票

 うち無効票　2,156票 当日有権者数 169,606人

10日投票の荒川区長選挙と区議補欠選挙は、翌11日(月)に開票。衆議院選
挙につづく選挙で大変お騒がせしました。日本共産党推薦のもぎ正道氏、公
認の小林ひろし氏は及びませんでしたが、訴えた「学校教材の無償化」「介

護保険料引き下げ」「さくらバス充実」や「障
がい者施設の整備」など公約実現に全力をあげます。

区長には元都議（都民ファースト
の会）のたきぐち学氏が、元区議で

がく

自公推薦の町田たかし氏に約3,000票の差をつけて当選。
小坂氏（保守党）の衆院選立候補により生
じた欠員を補充するための区議補選は、自
民党元職のどばし氏が当選しました。

投票率は、前回31.9％→38.6
％（＋6.7pt）と上昇したものの、

６割以上の方が棄権され残念。しかし、衆院選
に引き続き裏金・脱
税など自公政治への
批判が示されたとい
えそうです。
当選したたきぐち氏は選挙戦の中で、もぎ氏（共産党推薦）
が掲げた公約と同様の主張もされており、共産党区議団は、こ
れから行われる11月議会や予算審議のなかで、さくらバスの継
続・充実など切実な区民要望、くらし支援の新区長の決断を求
め、全力を挙げていきます。
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南千住レポート
区議団控え室 荒川区荒川2-2-3区役所内5階 ☎:3802-4627

FAX：3806-9246／✉:arajcp@tcn-catv.ne.jp
相馬ゆうこ事務所 荒川区南千住5-1-6・2階

☎&FAX:3807-4192
・HP→

・X(旧ツイッター) @m1010_yuko
・araken-nan.jugem.jp

まちづくり、
くらしの情報
を届けます

※区議の欠員は２名でしたが、町田たかし氏

の辞職は欠員選挙の対象期間後のため、補欠

選挙は「定数１」で実施されました

mailto:arajcp@tcn-catv.ne.jp


ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

７月に閉店した５丁目のセブンイレブン跡、近隣のみなさんから「どうな
るのでしょう？」との声もありましたが、
どうやら「まいばすけっと」になるよう
です。オープンは12月13日(金)とのこと。
「まいばすけっと」は

イオン(株)が「都市型小
型スーパー」と銘打ち、
客層は高齢者や単身者、
２人世帯を想定。いわば
スーパーのコンビニ化で
す。さらに、価格を抑え
たイオンのプライベート

ブランド（トップバリュー）商品も揃え、物価高騰の中でコ
ンビニより安いと利用する方も多く、店舗数を伸ばしています。区内にはすでに18件あ
り、ローソンとほぼ同数に。

南千住では2022年にコツ通りにオープ
ンした「南千住７丁目店」につづいて

２件目です。実は10年程前、２丁目にも「南千住駅南店」が
ありましたが、2018年に建物解体のため閉店に。「駅南店」

が今もあれば２丁目住民の買い物の不
便さが少しは解消されていたかも。引
き続き、買い物の不便解消のため知恵を出したい。
新規開店は楽しみもあるけれど、チェーン店ばかりになってし
まうのは寂しい。がんばる個人店や商店街を応援したい。

★区内のコンビニ店舗数

・セブンイレブン…43件

・ファミマ…28件

・ローソン…19件

・ミニストップ…３件

・デイリーヤマザキ…１件

・まいばすけっと…18件

公職選挙法では、区長選挙の告示10日前（今回は10/23）に区議会議員の欠員があれば補充
選挙を実施。区長候補の町田区議は辞職を11/3に延ばし、欠員選挙を回避。しかし小坂区議
が衆院選立候補で10/15に辞職し、補欠選挙に。区議会は今後２年以上欠員です。

自民党…11名／公明党…６名／ゆいの会…６名（都ファ２・国民１・諸派１・無所属２）

共産党…５名／立憲…２名／維新…１名 （欠員…１名） 定数32名



2014年 2024年

教育委員会

「学用品については児童生徒が
　直接的利益を受けるものであり、
　受益者負担の考えのもと、保護者
　の負担としている」

「学校の教材費等については、
　各ご家庭に引き続きご負担
　いただきたい」

自民党 「国とか都のレベルで考えるべき」
「東京都の責任で全てやると
　いうことが本来」

公明党 「本来国や都が最初にやるべき問題」 意見なく反対

日本保守党
「一律に公費負担をするというもの
　ではない」

意見なく反対

その他の会派 意見なく反対 意見なく反対

今回、区長選、区議補選で日本共産党は「学校教材の無償化」を公約として掲げまし
た。物価高騰の中で、憲法に定められた「義務教育は無償」の
原則に近づけていく区の姿勢がいっそう求められています。

日本共産党区議団は、2014年に学用品
無償化の条例案を、学校給食費の助成と

あわせて議会で提案。当時の区教育委員会は「学用品について
は児童生徒が直接的利益を受けるものであり、受益者負担の考えのもと、保護者の負担
としている」との答え
でした。他会派も「国
や都のレベルで考える
べき問題（自民）」な
ど「否決」に。
今年２月の議会で再

度、条例を提案した際
には、区教委は「学校
の教材費等については、
各ご家庭に引き続きご
負担いただきたい」との答えでした。

23区では中野区が2023年９月から一部助成、品川区が24年４月か
ら全額助成を実施しましたが、全国では山梨県早川町が一足早く20

12年に開始。現在では大阪府豊中市、神奈川県海老名市、千
葉県いすみ市など、他にも多数の市町村で実施されています。
小さな町からはじまった教育無償化の取り組みが全国へ広

がりつつあることは、自治体独自の取り組みが他自
治体を動かし、さらに都道府県、国を動かす力にな
ることの証しとなっています。

品川区教育委員会は毎年、各学校の補
助教材費を独自に調査。助成額をその

うちの最高額に設定し、各校で違う教材を使っていても保護
者負担が生じないようにしているそう。公費負担をすすめるのと同時に、教育の独立、
自主性を尊重し、学校現場が教材の選定をする自由を保障することが大切です。

義務教育における「受益者負担」の考え方は1970年代に広まっ
たもので、1953～85年まで一部の学校教材の費用は全額、国が負

担していました。そもそも、教育における最終的な「受益者」は、子どもや保護者でな
く、国や社会全体です。「受益者負担」というのなら、教育は公費負担が当然ではない
でしょうか。新区長には、教材無償化をはじめ、区独自の教育無償化
の取り組みへの決断を求めたい。

★学校教材の無償化について、荒川区と各会派の態度は…



東京都が建設予定の、世界最大級の「噴水」が話題です。
都は、港区のお台場海浜公園に世界最大規模
の噴水「ＯＤＡＩＢＡファウンテン（仮称）」を2025年度に建設、

26年度から運用を開始する予定です。噴水は海水を使用し、高さ150ｍのものと、桜を
モチーフにした幅250ｍのものを組み合わせて整備。設計費等に約2000万円、整備費に2

6.2億円で、総事業費は26.4億円を見込んでいます。さ
らに、維持管理費は年間1.5億～２億円の見込み。
都の担当者は、財源について「埋め立て地売却など
の収入を充てる」としており、ライトアップや音楽の
噴水ショーで「年間約98億円の経済波及効果がある」
と試算。「地元の事業者などから地域の活性化を求め
る要望があがって」おり、「にぎわいを創出すること
は地域の発展に重要」としています。

都庁のプロジェクションマッピングに続き、巨額の予算を投じる
「にぎわい創出」に「もっと他に優先すべきことがあるのでは？」

など批判の声も多くあがっています。神宮外苑や、周辺の再開発とともに再整備中の日
比谷公園、葛西臨海水族園についても整備方針に疑問の声もあり、インバウンド頼みで
はない地域の活性化こそ必要と思います。物価高騰の中で都民のくらし・営業支援こそ
積極的に行うべきです。

天王公園（６丁目）のバリアフリートイレ
の前に敷いてある人工芝のマットがめくれ、
車イスやベビーカーなどのタイヤに引っかか
る、入口に用具が置かれて入りにくくなって
いました（左写真）。担当課に相談し、すぐ
にマットは除かれたのですが、入口前にまた
物が置かれている状態に…（右写真）。
利用が少ないために置かれてしまうのか？

気持ちよく使えるよう日頃から気を付けたい。

ご意見・ご質問頂きました ○「番地が〇丁目〇番〇号の号まで同じ家が路地裏で数軒あり、
宅配便などが届かず困っています。地番を変えられないでしょうか？」というご相談がありました。確か
に同地番が多数になっている場所も。区の担当は「誤配など生活に支障がでているのなら検討可能」
とのこと。ただ、地番変更は住民票や免許証などさまざまなものに影響するので、よく考えて欲しいと
いうことです。〇「何故、選挙に勝てないの？宣伝不足、勢い不足？」と心配、激励の声が。み
んなで一生懸命ですが、住民のみなさんの願いにもっと敏感に、地道にがんばりたい。


